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Pour que la vie paroissiale continue ...

UNE  PROPOSITION  POUR  PRIER  A LA MAISON, 
seul ou en famille

• Choisissez de préférence l’heure habituelle de la messe (Samedi
18 h 30 ou Dimanche 10 h 30) : nous serons ainsi à distance en
communion les uns avec les autres.

• Si possible, allumez une bougie et / ou mettez un objet religieux
(croix, bible, icône ...). Coupez votre téléphone ....

• Commencez par un beau et lent signe de croix

• Puis suivez ce document, en prenant un petit temps de silence et de
méditation après la lecture de l’évangile ou celle de l’homélie

• Terminez par un « Notre Père » et un autre beau et lent signe de croix

AUTRES PROPOSITIONS POSSIBLES :
Vous pouvez également suivre la messe  :

Sur la télévision :
- sur France 2,  le dimanche à 11 h00. 

- sur KTO (pour ceux qui ont accès à cette chaîne), le dimanche à 18h30

Sur Internet :
- www.KTO.com

+ Chaque jour de la semaine retransmission de la messe célébrée par le Pape à 7h00

+ Chaque jour de la semaine retransmission de la messe célébrée en l’église st Germain 
l’Auxerrois à Paris à 18h15 (18h30 le dimanche)

- https://www.prionseneglise.fr/messe-en-vidéo 
+ A l’heure que vous voulez vous pouvez retrouver la messe sur ce site.

Bon courage à tous !

Philippe Bernard



Dimanche 22 mars 2020

4ème dimanche de Carême

Allumer la bougie et faire le signe de croix

Au nom du Père et du Fils et du Saint-Esprit

Seigneur Jésus, nous sommes là en lien de pen-

sée avec tous nos frères chrétiens confinés

comme nous et nous nous tournons vers toi, à

ton écoute.

Évangile de Jésus Christ selon saint Jean

En ce temps-là, en sortant du Temple,
Jésus vit sur son passage un homme aveu-

gle de naissance.
Il cracha à terre et, avec la salive, il fit de la

boue ; puis il appliqua la boue sur les yeux de
l’aveugle, et lui dit :

« Va te laver à la piscine de Siloé » – ce nom se traduit : Envoyé.
L’aveugle y alla donc, et il se lava ; quand il revint, il voyait.

Ses voisins, et ceux qui l’avaient observé auparavant – car il était
mendiant – dirent alors : 

« N’est-ce pas celui qui se tenait là pour mendier ? »
Les uns disaient : « C’est lui. »

Les autres disaient : « Pas du tout, c’est quelqu’un qui lui ressemble. »
Mais lui disait : « C’est bien moi. »

On l’amène aux pharisiens, lui, l’ancien aveugle.
Or, c’était un jour de sabbat que Jésus avait fait de la boue
et lui avait ouvert les yeux.

À leur tour, les pharisiens lui demandaient comment il pouvait voir.
Il leur répondit :
« Il m’a mis de la boue sur les yeux, je me suis lavé, et je vois. »

Parmi les pharisiens, certains disaient :
«Cet homme-là n’est pas de Dieu, puisqu’il n’observe pas le repos du sabbat.»

D’autres disaient :
« Comment un homme pécheur peut-il accomplir des signes pareils ? »

Ainsi donc ils étaient divisés.
Alors ils s’adressent de nouveau à l’aveugle :
« Et toi, que dis-tu de lui, puisqu’il t’a ouvert les yeux ? »
Il dit : « C’est un prophète. »

Ils répliquèrent :
«Tu es tout entier dans le péché depuis ta naissance, et tu nous fais la leçon ?»
Et ils le jetèrent dehors.

Jésus apprit qu’ils l’avaient jeté dehors.
Il le retrouva et lui dit : « Crois-tu au Fils de l’homme ? »
Il répondit : « Et qui est-il, Seigneur, pour que je croie en lui ? »
Jésus lui dit : « Tu le vois, et c’est lui qui te parle. »
Il dit : « Je crois, Seigneur ! » Et il se prosterna devant lui.

– Acclamons la Parole de Dieu.  - Louange à Toi, Seigneur Jésus !



HOMÉLIE du père Philippe

Sur un dessin de Sempé, on voit une foule immense au milieu de
laquelle un tout petit monsieur tient une pancarte où il a écrit : « c’est

moi ». 

L’aveugle dit : c’est bien moi. Mais avez-vous remarqué combien le
personnage central de ce passage d’évangile est au début réduit à un
rôle de figurant ? Pas de pancarte pour dire qu’il est là, il ne dit rien, c’est
comme s’il n’existait pas. On ne connaît pas son nom, on dit l’aveugle …
Anonyme dans la foule, il est là tous les jours à mendier, il fait partie du
décor, on ne le voit pas. Comme tant de gens sur terre, même près de
chez nous ... En ce moment, combien de personnes encore plus isolées
que d’habitude ?

Jésus, lui, voit cet homme. Et il commence par balayer une idée
tenace à toutes les époques : si cet homme est né aveugle, ce n’est ni de
sa faute, ni de la faute de ses parents, ni de la faute de Dieu, comme ce
n’est pas la faute de Dieu s’il y a des tempêtes ou des virus meurtriers !
Mais la rencontre de cet aveugle va être pour Jésus l’occasion de nous
faire comprendre qui il est, puisqu’il affirme : je suis la lumière du monde.

Dans l’évangile de Jean, chaque récit de miracle dévoile quelque
chose de Jésus : à l’occasion de la guérison de l’aveugle, il explique qu’il
est la lumière pour les hommes ; à l’occasion de la multiplication des
pains, il se présentera comme le pain de vie, à l’occasion de la réanima-
tion de Lazare, il annoncera être la résurrection et la vie, ce sera l’évan-
gile de Dimanche prochain. Les miracles de Jésus ne sont donc pas des
tours de magie pour épater les foules : ce sont des signes qui, tous,
dévoilent une facette de ce qu’il est. A nous de savoir lire les signes de sa
présence dans les évènements et les rencontres ...

Lorsque Jésus envoie l’aveugle se laver les yeux, cet homme ne voit
toujours rien. Avant de se plonger dans l’eau, il plonge donc dans la
confiance en la parole de cet homme qu’il ne connaît que de nom :
l’homme qu’on appelle Jésus. Ce n’est que lorsqu’il revient qu’il voit. Pour
nous, il y a des jours où on ne sait pas très bien où l’on va, mais on ne le
saura que si on y va. L’aveugle y alla donc. Confiance. A un moment ou
un autre le Seigneur éclairera ta route, encore faut-il que tu avances.
Traduisons : vivons la période difficile que nous traversons dans la
confiance et l’espérance.  Pour nous comme pour l’aveugle, la lumière
sera au bout du chemin.

Une fois guéri, l’ex aveugle ne peut pas reconnaître Jésus, puisqu’il ne
l’a jamais vu de ses yeux de chair. C’est Jésus qui part à sa recherche :
Dieu cherche l’homme ... Et plus l’ex aveugle découvre qui est Jésus, plus
la lumière de la foi naît en lui. Jésus se dévoile à cet homme : tu le vois, et

c’est lui qui te parle. Comme à la Samaritaine Dimanche dernier : c’est lui

qui te parle, Comme la Samaritaine, l’homme bascule alors dans la foi : je
crois, Seigneur ! 

Comme la Samaritaine, comme l’aveugle, quand nous acceptons de
nous présenter devant Dieu tel que nous sommes, alors, la rencontre du
Christ devient possible, et nous pouvons voir la vie avec les yeux de la
foi.

Philippe Bernard

Petit temps de silence et de méditation




